
 

Eckhard G. Beck / Gisela Pfannes   
Mitglieder des Stadtrates 
                                                                                   
 
 
An den  
Oberbürgermeister der Stadt Würzburg                             
Herr Christian Schuchardt 
Rathaus 
97070 Würzburg                                                                                               
 
Würzburg, 15.11.2019 
 
 
Betreff: Beratung des Haushaltes 2020 

Hier: Mehr Artenvielfalt für den Ringpark 
 
Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Schuchardt, 
 

ich bitte Sie, auch im Namen der SPD-Fraktion, den nachstehenden Antrag dem 
Stadtrat zu den Beratungen über den Haushalt 2020 zur Entscheidung vorzulegen: 
 

1. Die Verwaltung wird beauftragt  im Ringpark Standtorte festzulegen um dort im 
1. Halbjahr 2020 Insektenhotels aufzustellen. 
 

2. Es werden Informationstafeln aufgestellt die die Zusammenhänge der 
Biodiversität erklären. 
 

3. Hierfür werden 20.000€ im Haushalt 2020 eingestellt. 
 
Begründung: 

 
Die Stadt Würzburg hat mit dem Ringpark einen vielseitigen Lebensraum für  Insekten, 
Spinnentiere und Wanzen, etc. Diese stehen am Anfang der Nahrungskette und sind 
somit die Lebensgrundlage für viele weitere Tierarten wie Kleinsäuger, Fledermäuse 
und Vögel. Um die Lebensbedingungen für alle diese Arten zu verbessern, kann durch 
Insektenhotels, die das Überwintern der nächsten Generationen gewährleisten, 
beigetragen werden. 
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Dies ergänzt das gute, aber auch mutige Konzept von Umwelt- und Gartenamt, das 
schon in der Vegetationsphase, durch extensive Pflege vieler Flächen, die Biodiversität 
fördert. 
An den Hochstaudenflächen am Hubland gab es viele Beschwerden, weil für viele 
Bürgerinnen und Bürger diese „ungepflegten“ Flächen ein Ärgernis sind. 
 
 
 
 
Eckhard G. Beck     Gisela Pfannes 
Mitglied des Stadtrates    Mitglied des Stadtrates 
 
und die SPD-Stadtratsfraktion 
                                                                                    


